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Abstract (en)
[origin: JP2024071328A] To improve a suction capacity of a vacuum pump such as a turbo molecular vacuum pump.SOLUTION: A Holweck pump
stage comprises a Holweck stator sleeve 10 having inside and outside, and an inlet end faced to a side opposite to a pump direction at a pump inlet.
Plural Holweck threads having spiral circumferential webs are formed inside and/or outside the Holweck stator sleeve, the web comprises a first
thread flank toward the inlet end, and a second thread flank with a back toward the inlet end. The web comprises end faces aligned with each other
in a radial direction at the inlet end of at least one Holweck pump stage, and the end faces surround the second thread flank and a first superior
angle smaller than 300°.SELECTED DRAWING: Figure 7

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Vakuumpumpe, insbesondere Turbomolekularvakuumpumpe, mit einem Pumpeneinlass, einem
Pumpenauslass und zumindest einer Holweck-Pumpstufe, die eine Holweck-Statorhülse mit einer Innenseite und einer Außenseite und ein dem
Pumpeneinlass entgegen der Pumprichtung zugewandtes Einlassende aufweist. An der Innenseite und/oder an der Außenseite der Holweck-
Statorhülse ist ein Holweck-Gewinde mit mehreren spiralförmig umlaufenden Stegen ausgebildet, die jeweils eine dem Einlassende zugewandte
erste Gewindeflanke und eine dem Einlassende abgewandte zweite Gewindeflanke aufweisen. Die Stege weisen am Einlassende der zumindest
einen Holweck-Pumpstufe jeweils eine radial ausgerichtete Stirnfläche auf, die mit der zweiten Gewindeflanke einen überstumpfen ersten Winkel
einschließt, welcher kleiner als 300° ist.
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